
会議録（１）

会議の名称 飯能市入札監視委員会

開 催 日 時 令和７年３月２１日（金）

開会 午後１時３０分 閉会 午後３時４０分

開 催 場 所 飯能市役所２階 入札室

議 長 氏 名 入札監視委員会委員長 菊田 秀雄

出 席 委 員 菊田 秀雄（委員長）

尾崎 晴男

欠 席 委 員 大松 寛

説 明 者 の

職 氏 名

道路建設課 金田課長 青木主査

建築課 齋藤参事 室岡主査 市川専門員 伊藤技師

維持公園課 丸田課長 長田主査

森林づくり課 川村課長 坂本主幹

区画整理課 奥課長 吉田主幹

水道工務課 橋本課長 伊藤主査

農業振興課 浅見参事 平沼主幹

下水道課 高橋主幹 山中主任

クリーンセンター 真野主幹

傍聴者の数 なし

会 議 次 第 別紙のとおり

配 布 資 料 別紙のとおり

事務局職員

職 氏 名

契約検査課長 赤羽 英紀

契約検査課主幹 長谷部 雅
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会議録（２）

議事録の概要（経過）・決定事項

⑴ 令和６年７月から１２月までの入札・契約手続等運用状況について（報

告）

⑵ 抽出案件の審議（１０件）

・審議の結果、おおむね適切であると判断された。
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会議録（３）

発 言 者 発 言 内 容

契約検査課長

企画総務部長

契約検査課長

委員長

契約検査課長

委員長

委員

委員長

尾崎委員

委員長

開会を宣する。

あいさつ

これより、次第の３定例会議をお願いしたいと存じますが、飯

能市入札監視委員会条例第６条第１項の規定により、委員長が

会議の議長となると規定されておりますので、菊田委員長にお

願いしたいと思います。

それでは定例会議に入ります。始めに令和６年７月から１２月

までの入札・契約手続等の運用状況について、事務局から報告

をお願いします。

（資料に基づき報告）

・様式第１号 発注工事総括表

・様式第２号 入札方式別発注工事一覧表

・様式第３号 指名停止の運用状況

報告は以上です。

ただ今の報告に対して質問等ございますか。

特にありません。

意見がないようなので次に進みます。次に抽出案件の審議に移

ります。今回の抽出は尾崎委員が担当ですので抽出理由をお願

いします。

入札方式、工種、担当課に偏りがないよう、また、低入札調査

を行ったものを抽出しました。

わかりました。それでは、順次事務局から説明願います。
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契約検査課長

委員長

委員

契約検査課長

委員長

道路建設課主査

委員長

道路建設課主査

委員

委員長

契約検査課長

委員長

委員

建築課専門員

委員長

（抽出案件１の説明）

何か質問はございますか。

予定価格は事前公表ですか。

本市の場合は事後公表になります。

工事の規模、難易度はいかがですか。

橋の修繕としては一般的なものになります。延長が長い分、金

額が大きくなっています。

橋を架けてからどの程度年数が経過していますか。

昭和３８年に架設されまして、現在６１年が経過しているとこ

ろです。

入札自体には特に不自然な点はありません。

その他質問がないようなので抽出案件１については以上とい

たします。引き続き建築課の抽出案件２の説明をお願いしま

す。

（抽出案件２の説明）

何か質問はございますか。

低入札案件ということですが施工については問題なく完了で

きたのでしょうか。

工事は予定どおり完了しました。電気や設備が関わる複雑な工

事でしたが、事業者はよくとりまとめて施工しておりました。

低入札調査の調書を拝見しますとしっかり調査されているこ
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委員

建築課専門員

委員長

契約検査課長

委員長

建築課技師

建築課主査

委員長

建築課主査

委員

建築課技師

とがわかります。

保育所や行政センターの機能を維持したまま改修を行ったの

ですか。アスベストの撤去もあるようですし、大変な工事のよ

うに思えます。

保育所は開所しながらということで、部屋を三等分して順番に

施工ました。園児のお昼寝の時間には音を出せないため、工夫

しながら施工しました。

その他質問がないようなので抽出案件２については以上とい

たします。続いて抽出案件３の説明をお願いします。

（抽出案件３の説明）

何か質問はございますか。

低入札調査の調書を拝見しますと、手持ち工事がなく、LED交
換工事の実績があるためこの金額で応札したとありますが、施

工の質はいかがでしたか。

丁寧な施工で、出来栄えも満足いくものでした。

今回の工事は器具の中の配線を付け替えて LEDの直管を付け
るという工事でしたので外側は代り映えがしません。そのため

わかりにくいのですが施工は丁寧でした。

LEDにすると耐用年数はどのくらい伸びますか。

３倍程度は伸びます。約１０年間は交換することはないと思っ

ています。

配線の付け替えということでしたが、１台付け替えるのにどの

程度の時間がかかりますか。

平均すると１０分程度となります。
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委員長

契約検査課長

委員長

委員

維持公園課主査

委員

維持公園課主査

委員

維持公園課主査

委員

維持公園課主査

委員長

契約検査課長

委員長

その他質問がないようなので抽出案件３については以上とい

たします。続いて維持公園課の抽出案件４の説明をお願いしま

す。

（抽出案件４の説明）

質問はございますか。

遊具のベッドジャンパーについてどういったものかお伺いし

ます。

ベッドジャンパーは本市で初めて導入する障害の有無や年齢、

性別などに関わらず使用できるインクルーシブ遊具で、その場

で飛び跳ねて遊ぶ遊具になります。

何人くらいで遊べる遊具になりますか。

最大１２人同時に遊ぶことができます。

メーカーは複数あるのですか。

ベッドジャンパーは取扱いが１社のみになります。金額につい

ては積算単価の調査業務を発注して決定しています。

ブランコのメーカーについてはいかがですか。

ブランコのメーカーについては複数あります。仕様だけを定め

て工事業者が仕様に合うものを自ら選定しています。

その他質問がないようなので抽出案件４については以上とい

たします。続いて森林づくり課の抽出案件６の説明をお願いし

ます。

（抽出案件６の説明）

質問はございますか。
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委員

森林づくり課主幹

委員長

森林づくり課主幹

委員長

森林づくり課主幹

委員

森林づくり課長

委員長

森林づくり課主幹

委員長

契約検査課長

委員長

歴史がありそうな橋ですが林道ではこういった橋が多いので

しょうか。

この橋はもともとコンクリート造の橋でしたが、木材を搬出さ

せるために後から鋼材を使用して幅員を広げた橋で珍しいも

のになります。

いつ頃建造したものですか。

記録では昭和３６年にコンクリート部分ができたということ

です。

森林づくり課で所管している橋は何橋ありますか。

２９橋あり、どれも古い橋になります。

所管している２９橋を順次補修しているということですか。

５年に１回の橋りょう点検で判定が良くない橋について順次

補修している状況です。

橋は変わった造りですけれでも、工事の内容自体は難しくない

ものという認識でよろしいですか。

工事は断面修復、含浸工、ひび割れ補修工など一般なものにな

ります。

入札自体は特に問題がないかと思います。その他質問がないよ

うなので抽出案件６については以上といたします。続いて水道

工務課の抽出案件７の説明をお願いします。

（抽出案件７の説明）

質問はございますか。
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委員

水道工務課長

委員

水道工務課長

委員

水道工務課長

委員

水道工務課長

委員長

水道工務課長

委員長

委員長

委員

平らな場所に管を布設するということで工事の難易度につい

ては高くないという認識でよろしいですか。

工事延長は短いのですが、布設箇所に電気の線や既存の管があ

りますのであらかじめ試掘をして工事しなければなりません。

予定価格超過の事業者が３社あるのが不思議に思うのですが、

その点いかがですか。

設計の中で 600mmの仕切弁については４社から見積りを徴取
して積算しています。その時点で各社の金額の差が５０万円程

度ありましたのでその差が入札結果にも表れているのかなと

思います。

仕切弁の積算金額はいくらですか。

約６５０万円になります。

そのほかの部材ついて金額は高騰していますか。

鋼材等上昇傾向ではあります。

仕切弁は受注生産になりますか。

そのとおりです。在庫で置いておくものではありません。

その他質問がないようなので抽出案件７については以上とい

たします。休憩します。

休憩 14:35
再開 14:45

再開します。続いて区画整理課の抽出案件５の説明をお願いし

ます。

（抽出案件５の説明）
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委員長

委員

区画整理課主幹

委員長

契約検査課長

委員長

委員

農業振興課主幹

委員長

質問はございますか。

工事自体は区画整理地内で行われる一般的な内容のものだと

思いますが、入札に参加した５社のうち１社が辞退、応札した

４社のうち２社が予定価格超過となっています。委員の立場か

らするとこれは問題があると感じます。

落札した事業者は、昨年度受注した引き続きの工事であるため

調査基準価格に近い数字まで金額を落としても受注したかっ

たのではないかと思いますが、その他の４社の状況については

説明が難しいです。

事業者がしっかり積算すれば予定価格も調査基準価格も割り

出せるとするならば、最悪のケースで受注調整がされているの

ではないかということも考えられます。こういった入札につい

ては引き続き注視してく必要があります。

その他質問がないようなので抽出案件５については以上とい

たします。続いて農業振興課の抽出案件８の説明をお願いしま

す。

（抽出案件８の説明）

何か質問はありますか。

この入札についても予定価格の範囲内の応札者が１者のみと

いうことで、非常に心配しています。

工事費の積算については最新の単価を使用していますが、物価

高の影響があると思います。今回の場合はふとんかごについ

て、メーカーごとに単価が異なるため、各事業者が選定したふ

とんかごの市場価格の値上がりに積算が追いついていない可

能性はあります。

前の案件よりも規模が小さいにもかかわらず、事業者の応札金

額の差がここまで広がるのは問題があるのではないかと思い
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委員

農業振興課主幹

農林部参事兼農業振興課長

委員長

契約検査課長

委員長

委員

下水道課主幹

委員

下水道課主幹

委員

契約検査課長

委員長

下水道課主幹

ます。

護岸が崩れた原因というのはどういった理由からですか。

大雨により集水桝で呑み込めなかった水が回ったことにより

崩れてしまいました。

今回は崩れた箇所が農業用のため池で市有地となるため農業

振興課で工事を行ったものです。

積算と市場単価が乖離すると不落になる可能性もありますの

で注意してください。その他質問がないようなので抽出案件８

については以上といたします。続いて下水道課の抽出案件９の

説明をお願いします。

（抽出案件９の説明）

質問はございますか。

今回、遠心脱水機の修繕ということですが下水道施設に何機あ

りますか。

浄化センターには２機あります。

修繕の頻度はどの程度ですか。

基本的には年度ごと１機ずつ交互に修繕を行っています。

昨年度以前の入札の状況が分かりますか。

申し訳ありません。本日は資料を持ち合わせておりません。

機械のメーカーはどちらになりますか。

IHIの機械になります。
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委員長

下水道課主幹

委員長

下水道課主幹

委員長

下水道主幹

委員

下水道主幹

委員長

下水道課主任

委員長

契約検査課主幹

下水道課主幹

修繕はメーカーでなくてもできるということですか。

そのとおりです。

ただ、入札金額にバラつきがあります。IHI以外の事業者は予
定価格を超過しているのはどう考えたら良いですか。

機械の修繕については、やはりその機械のメーカーの方がやり

易いということはあると思います。価格面でもその優位性が現

れているのかなと思います。

過去の入札結果についてはいかがですか。

近年はこの事業者が受注しています。価格競争になりますとや

はりメーカーが強くなります。

辞退している事業者もいますが、予定価格を超過していても応

札しているということはメーカー以外でも修繕はできるとい

う理解してよろしいですか。

そのとおりです。

技術情報は公開されていますか。

基本的な部分は公開されていると思いますけれども、社外秘の

ものもあると思います。

機器を導入した場合、そのメーカーに保守や修繕を随意契約で

行うこともあると思いますがこのケースではいかがですか。

先ほど担当課からもお話がありましたが、メーカー以外の事業

者でも修繕が可能であるということになりますと、なかなか随

意契約とする理由がないのではないかと考えます。

担当課としても少しでも競争原理を働かせて工事金額を抑え

たいという気持ちがあります。
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委員

下水道課主幹

委員

下水道課主幹

委員長

契約検査課長

委員長

委員

クリーンセンター主幹

委員長

クリーンセンター主幹

委員長

クリーンセンター主幹

委員

クリーンセンター主幹

入札をすることが可能であれば入札をするのが妥当であろう

と思います。予定価格はどのように積算していますか。

公表されている歩掛と見積りにより作成しています。

見積りは１社ですか。

３社から徴取して平均価格を採用しています。

その他質問がないようなので抽出案件９については以上とい

たします。続いてクリーンセンターの抽出案件１０の説明をお

願いします。

（抽出案件１０の説明）

何か質問はありますか。

回転平膜分離装置のメンテナンス頻度について伺います。

この装置は毎年メンテナンスが必要なものです。１年で３つの

装置を順番にメンテナンスしています。

メンテナンスは清掃になりますか、それとも部品の交換です

か。

消耗している部品を交換するものです。

下水道課の遠心脱水機と異なり、この装置は他の事業者では扱

うことができないので随意契約によるということですね。

そのとおりです。

積算はどのように行っていますか。

廃棄物処理施設の積算基準に基づき、建築の施設改修の歩掛を



13

委員長

クリーンセンター主幹

委員

クリーンセンター主幹

委員長

委員長

委員

委員長

契約検査課長

委員長

使用しており、歩掛にないものは見積りを徴取しています。

部品の価格はやはり上昇していますか。

特命随意契約ということもあり、これまではメーカー努力で部

品の金額は上げてきませんでしたが、今後は上昇が見込まれま

す。

この装置を導入して想定どおりの性能が発揮できていますか。

期待どおりの性能が発揮できています。

その他質問がないようなので抽出案件１０については以上と

いたします。

以上で、本日の定例会議で用意された案件の審議はすべて終了

いたしましたが、今回の審議対象である令和６年７月から１２

月までの６か月間における入札・契約手続の運用状況等につい

て、本委員会として市に具申すべきことはございませんか。

一般的な内容の工事で予定価格の範囲内が１社しかないとい

う入札が見受けられました。このようなことが続くと、あって

はならないことを想像してしまいます。この入札の傾向につい

ては注視していかなければなりません。

不調・不落の状況についていかがですか。

今のところ本市では予定どおり発注できています。

前回の会議では不調・不落について問題となっていましたけれ

ども、入札しても受注者がいない場合、発注者側から官製談合

を持ちかけるという例もあるようです。事案を研究していただ

いて、各部署に官製談合の防止について周知徹底していただく

ようお願いします。入札監視委員会のような第三者機関を設置

している自治体はまだ多くないようです。設置している飯能市

でそのようなことがないようお願いします。
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契約検査課長 次回抽出委員などの説明

・次回抽出委員は菊田委員長とする。

・次回の委員会を、８月に開催予定。

・抽出委員には６月までの発注一覧表を７月の早い時期に届け

る。

それでは以上を持ちまして、第１回の定例会を閉会といたし

ます。委員の皆様には長時間にわたりまして、慎重かつ厳正な

ご審議をいただき、大変ありがとうございました。

議事のてん末・概要を記載し、その相違ないことを証するためここに署名し

ます。

令和７年 月 日

議長の署名


